

BAB IV

PENUTUP

A. Kesimpulan

Setelah peneliti sedikit banyak memaparkan mengenai gambaran dan latar belakang materi yang mempengaruhi perilaku sosial keagamaan pada pedagang sayur di Pasar Tradisional Niaga Mojosari kabupaten Mojokerto. Kemudian menganalisis permasalahan tersebut dengan dukungan data-data yang ada, maka peneliti dapat mengambil kesimpulan terkait pokok permasalahan sebagai berikut:

1. Faktor yang mempengaruhi uang dan perilaku ekonomi serta perilaku keagamaan pada pedagang sayur di Pasar Tradisional Niaga Mojosari
 - a. Faktor lingkungan

Lingkungan sangat berpengaruh terhadap kehidupan selanjutnya, lingkungan orang tua, lingkungan tempat pedagang sayur tinggal dan lingkungan pedagang sayur bekerja sangat berpengaruh terhadap bagaimana mereka melanjutkan kehidupannya. Pedagang sayur mempunyai perilaku mengurangi timbangan, menyisipkan sayuran yang kurang layak konsumsi dan menggunakan unsure *magic* tidak lepas dari pengaruh lingkungannya. Keberadaan saingan dalam berdagang dan semakin meningkatnya kebutuhan hidup menjadikan pedagang sayur lalai akan perubahan perilaku tersebut. Dan mereka juga melupakan nilai-nilai agama yang seharusnya dijadikan pedoman hidup.

b. Faktor pendidikan

Pendidikan merupakan salah satu faktor yang penting dalam menjalani kehidupan yang semakin runyam saat ini. Dengan pendidikan, manusia diajarkan untuk berfikir yang lebih rasional, termasuk menggunakan cara-cara yang lebih efektif untuk menarik pelanggan agar mereka menjadi suka terhadap sayuran yang dipajang untuk dijual. Dengan strategi yang lebih tepat tanpa embel-embel *magic* pembeli sayuran akan tertarik dengan sendirinya. Misalnya dengan menjual sayuran yang memang benar-benar bagus.

2. Bentuk perilaku ekonomi serta perilaku keagamaan pada pedagang sayur di Pasar Tradisional Niaga Mojosari

Perilaku yang terlihat dari para pedagang sayur di Pasar Tradisional Niaga Mojosari adalah kecurangan timbangan, penggunaan unsur *magic*, dan penyelipan sayuran yang kurang layak konsumsi. Tetapi masyarakat atau pembeli tetap bisa menerima keadaan tersebut dan melakukan belanja setiap harinya dipasar tersebut.

B. Saran

Akhirnya, sebagai rangkaian penelitian ini, perlu kiranya peneliti memberikan saran-saran yang mungkin berguna bagi semuanya. Tentunya tidak terlepas dari permasalahan yang ada, diantaranya saran-saran tersebut adalah:

1. Diharapkan masyarakat (pedagang sayur) lebih berfikir secara rasional dalam menyikapi rentetan dan tuntutan hidup. Meskipun kebutuhan sehari-hari semakin banyak dan bekerjapun banyak saingannya tetapi jangan melupakan nilai-nilai agama yang sudah Allah berikan kepada kita untuk dijadikan pedoman hidup.
2. Bagi peneliti-peneliti berikutnya, agar beberapa kesimpulan yang berhasil kami lakukan bisa dipertajam, diperjelas dengan penelitian-penelitian serupa sehingga akan menghasilkan kajian yg lebih komprehensif.